

ABSTRAK

TINJAUAN HISTORIS TENTANG FUNGSI *PULAU KEMARO* DI PALEMBANG SUMATERA SELATAN TAHUN 1965-2012

Oleh:
ANISAH

Pulau Kemaro merupakan sebuah delta di tengah Sungai Musi. Letaknya sekitar lima km dari Jembatan Ampera. Secara Legenda pulau ini terbentuk atas kisah cinta antara pangeran Tiongkok (Tan Bun An) dan putri Kerajaan Palembang (Siti Fatimah). Namun, secara ilmiah pulau ini terbentuk dari pengikisan tanah ribuan tahun yang lalu dan pasang surut air Sungai Musi. Dalam perkembangan sejarahnya, pulau ini telah beberapa kali mengalami perubahan fungsi. Dimulai pada masa kerajaan Palembang pulau ini berfungsi sebagai tempat mendirikan Keraton dan sebagai basis pertahanan. Setelah sempat fakum dan tidak terdengar cerita tentang fungsi dari keberadaan *Pulau Kemaro*, pada tahun 1962 pulau ini mulai dihuni oleh penduduk. Namun berdasarkan keterangan masyarakat di tahun 1965 sampai dengan saat ini fungsi *Pulau Kemaro* menjadi tidak jelas.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah Bagaimanakah fungsi *Pulau Kemaro* tahun 1965-2012. Tujuan dari penelitin ini yaitu untuk mengetahui dengan jelas fungsi *Pulau Kemaro* tahun 1965-2012. Peneliti menggunakan metode penelitian historis, dengan teknik pengumpulan data melalui teknik kepustakaan, observasi, wawancara, dan dokumentasi serta menganalisis data dengan teknik analisis data kualitatif.

Hasil analisis data dalam skripsi menyatakan bahwa antara tahun 1965 hingga saat ini berdasarkan fungsinya *Pulau Kemaro* dikelompokkan menjadi beberapa fungsi diantaranya, Fungsi *Pulau Kemaro* pada tahun 1965-1967 adalah sebagai kamp tahanan, Fungsi *Pulau Kemaro* Pada Tahun 1968-1997 adalah sebagai tempat pemukiman dan tempat ibadah, Fungsi *Pulau Kemaro* Tahun 1998-2007 adalah sebagai lahan pertanian, serta Fungsi *Pulau Kemaro* Tahun 2008-2012 adalah sebagai Objek Wisata Ritual. Dimana pada masing-masing fungsi tersebut memiliki serangkaian peristiwa yang berbeda-beda sesuai dengan adanya pemberdayaan yang dilakukan oleh pemerintah dan penduduk Palembang.